Hace poco me topé con un estudio de la UCM llamado "Neurocomunicación y Manosferas" en el que estudiaban de cerca, científicamente, el caso de nuestra manosfera más popular; Forocoches. Las manosferas son espacios conclomerados de movimientos misóginos basados en la web y que han prosperado gracias a la interacctividad online. Hay tres tipos de masculinidades virtuales que interaccionan; las identidades incel (célibes involuntarios), volcel (célibes voluntarios que renuncian al



La supuesta crisis de la masculinidad a principio del S.XXI, da punto de partida al foro mgtow.com (pionero) cuyo manifiesto se basa en estos ejes que perpetúan odios y fobias de contenido homófobo, misógino y racial:

Educar en masculinidades y feminidades normativas y binarias

sexo por despecho), y PUA (autodenominados artistas del ligue).

- Defensa de la libertad y la justicia de los hombres frente a la denominada hegemonía feminista
- Búsqueda y lucha por una hegemonía y poder masculino
- Puesta en valor de una masculinidad orgullosa, independiente y autosuficiente.

Este movimiento está ligado directamente a un antifeminismo provocado por el auge del propio feminismo. Este antifeminismo genera acciones que han derivado, en ocasiones, en actos delictivos como acoso a mujeres, amenazas y publicación de contenido privado (un conjunto de usuarios de Forocoches filtró en el foro imágenes de la víctima del caso de violación múltiple de "La manada")

Así que, hablemos de Forocoches. Ocupa el puesto nº1 del ranking de foros españoles, el nº3 a nivel mundial, activo desde 2003 con casi 900.000 seguidores. La membresía de este foro debe ser hecha por otro miembro del foro, por lo tanto el acceso a los contenidos queda restringido para los miembros inscritos y, a menos que sea un usuario asiduo, la información de los usuarios es muy reducida en comparación con otras redes sociales por lo que proporciona un anonimato perfecto para dar libertad a cualquier opinión.

En Forocoches existen una serie de adjetivos despreciativos de uso común y típicos en la jerga: mano: para referirse a la pareja femenina, charo: sustituye al estereotipo de maruja, tds\_pts: eufemismo para insultar a todo el colectivo de mujeres, feminazi: para aludir a cualquier persona, comportamiento o actitud en defensa de las mujeres, y oslafo: referido a una atracción sexual hacia una mujer.

Estos términos aparecen todos los días en el histórico de temas en la Zona General, no así en el resto de subforos. El salto de una manosfera a otra, sin embargo, se da con gran permeabilidad anudando manosferas entre sí por lo que se genera una onda expansiva de odios y fobias al margen de que algunas de ellas no desarrollen el odio de forma evidente.

Desde Akelarre, como espacio de libertad e igualdad, ponemos en este tema una atención. Este es un conocimiento que TODAS hemos de tener. Conocer cómo y dónde se mueve el odio y saber que puede estar frente a nosotras sin saberlo, nos hace más fuertes. Os compartimos el estudio: "Neurocomunicación y manosferas: estudio de caso Forocoches"



Nuestro feminismo, nuestra lucha por la igualdad genera respuesta y esto significa que no vamos mal encaminadas. Hoy más que nunca, ¡Tranquila, hermana, aquí está tu manada!



## MCLMEX buzonvioleta@cgt-wclmex.org

https://revistas.ucm.es/index.php/HICS/article/download/84402/4564456561 850/4564456656161 13 abril 2025. N° 68